

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ITAPÚA HISTORIAL SEDE NATALIO



Es así, que el 08 de noviembre del año 2003 se constituye la Comisión Coordinadora para la creación de la Universidad Nacional del Nordeste de Itapúa (UNESI) con la conformación de: la Intendente Municipal, Prof. Modesta González de Delvalle como Presidenta de la Comisión; como Secretario, el Sr. Guillermo Bobadilla Fleitas; como Secretario de Relaciones el Ing. José María Invernizzi y el Sr. Abelardo Bareiro como Tesorero de la Comisión.

Ya concretado el proyecto, inicialmente se contó con las Carreras: Licenciatura en Administración, Licenciatura en Ciencias Contables y Técnico Superior en Administración Agropecuaria, correspondiente a la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, y la Carrera de Derecho dentro de la Facultad de Ciencias Jurídicas.

La noticia de la puesta en marcha de la iniciativa causó gran entusiasmo en los pobladores de la comunidad de Natalio, lo cual motivó que muchas personas conocidas del distrito se sumaran al gran esfuerzo.

La creación de la Universidad en Natalio no ha sido nada fácil, surgieron muchas dificultades antes de su concreción. Una vez madurada la idea las autoridades municipales han contactado con el Dr. Lorenzo Luciano Zacarías, quien fue el gestor y el que consiguió que Encarnación tuviera la Universidad Nacional de Itapúa. Posteriormente, se ha presentado una propuesta, la que fue analizada por la Señora Intendente y los Miembros de la Junta Municipal de la localidad de Natalio, para posteriormente ser aceptada.

En el Curso Probatorio de Admisión se ha desarrollado las siguientes materias: CASTELLANO, GUARANI, INTRODUCCIÓN A LA ADMINISTRACIÓN, MATEMÁTICA, INTRODUCCIÓN A LA ECONOMÍA, E INTRODUCCIÓN A LA CONTABILIDAD. El mismo tuvo una duración de 4 meses, donde se ha exigido la asistencia del 70 %.

Consecuentemente, se ha hecho extensivo a todos los Intendentes Municipales del nordeste el conocimiento del citado proyecto a fin de despertar sus intereses en hacerlo realidad, puesto que, de concretarse, el beneficio sería para toda la población estudiantil de la región.

Luego se ha viajado a la ciudad de Asunción con el objetivo de presentar el Proyecto, viaje que se ha hecho con el acompañamiento de todos los intendentes del Nordeste, quienes se solidarizaron con la localidad sede del proyecto, más otras personas del medio que acompañaron a la delegación. El entusiasmo demostrado por las personas fue inigualable.

Ante tal desafío las autoridades comunales mencionadas han comprometido su apoyo para lograr el objetivo propuesto. Al respecto, el ánimo y espíritu de trabajo del Dr. Zacarías se ha fortalecido enormemente, pues urgía que todos los trámites previos a la presentación del Currículo se hicieran lo más rápido posible como para iniciar a mediados del año entrante.

Estando ya en la ciudad de Asunción, junto a la delegación acudió el Diputado Nacional por Itapúa, Don Lorenzo Ramírez, quien se ofreció como acompañante para visitar las distintas oficinas públicas, como el Consejo de Universidades donde se tenía que presentar el Currículo, lugar en que no han dado muchas esperanzas; luego al Ministerio de Hacienda para hablar con el ministro Borda, quien recibió a la delegación y los felicitó por el proyecto, pero les adelantó que no había presupuesto disponible y que únicamente los Parlamentarios podrían ayudar.

Es importante destacar la idoneidad y celeridad de su equipo de trabajo fue sorprendente, puesto que en tiempo récord se ha concluido todo el plan universitario que se necesitaba.



Posteriormente, la delegación fue recibida por algunos senadores y diputados, quienes comprometieron su ayuda y apoyo, y después de varias horas de espera y ya casi sin esperanzas, el Dr. Nicanor Duarte Frutos, Presidente de la República de ese entonces, los recibió en su despacho. En la ocasión, el Dr. Zacarías se encargó de explicar ampliamente la propuesta de creación de la Universidad, a lo que el Presidente de la República respondió que recién para el año siguiente se tendría en cuenta el pedido (todo esto sucedió el segundo día de estancia en la ciudad capital).

Después de un viaje donde no se obtuvo respuestas alentadoras, apareció el Diputado Nacional, Dr. Libio Florentín, quien era portador de un principio de solución: el mismo expresó que mantuvo una conversación con el Rector de la UNI, Prof. Ing. Hildegardo González, y que éste estaba dispuesto a que se abriera la universidad con el nombre de la UNI. Se aceptó con algunas condiciones a la UNI, también aceptadas, y así comenzó a funcionar la UNI – Sede Natalio, adecuando el proyecto inicial al formato de la UNI.

El 09 de abril de 2004 se inicia el Curso Probatorio de Admisión, culminando el 31 de julio del mismo año, el que fue organizado por la Comisión Coordinadora y supervisado por la UNI de Encarnación. Las carreras abiertas en el momento fueron: Derecho, Licenciatura en Ciencias Contables y Licenciatura en Administración, con un total de 235 postulantes.



Asimismo, se solicita al Ejecutivo Departamental la suma de Gs. 150.000.000 para construir una parte de la Casa de Estudios, contando con predio propio, donado por el Colegio Nacional "Domingo Robledo". La Municipalidad de la comunidad también ya tenía comprometida su aporte juntamente con los

11 municipios restantes que apoyaban la iniciativa (en aquel tiempo los municipios del nordeste eran 12: con Pirapó y Bella Vista incluidos). Es así que el 07 de mayo de 2004, con la aprobación de un presupuesto por parte de la Junta Municipal de la localidad de Natalio, se amplía una de las aulas del Colegio Nacional Domingo Robledo a fin de albergar a 130 alumnos en la carrera de Licenciatura en Administración.



Se destaca el maravilloso e incansable trabajo y gestión de las autoridades locales, departamentales y nacionales, así como de la Coordinadora de la UNI, de los Intendentes y Juntas Municipales de los municipios involucrados, de la Directora del Colegio y la Comisión de Padres de alumnos del Colegio

Fulgencio López, de cada uno que de alguna manera dio su grano de arena para que hoy día la Universidad sea una bella realidad.

ACTUALES AUTORIDADES DE LA UNI – SEDE NATALIO

- Ing. Hildegardo González Irala, Rector de la UNI.
- Abog. Gustavo Miranda, Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas.
- Dr. Antonio Kiernyezny Rovate, Decano de la Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y Cultura Guaraní.
- Ing. Rubén Genciano Ferreira, Decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Forestales.
- Dr. René Arrúa Torreani, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas

MIEMBROS DE LA COMISIÓN COORDINADORA:

- Modesta González de Delvalle, Presidenta.
- Francisco Vera Fleitas, Vicepresidente 1°.
- Teresa Brunaga de López, Vicepresidente 2°.
- José María Invernizzi, Secretario de Relaciones.
- Manuel Dejesús González, Pro Secretario de Relaciones.
- Guillermo Bobadilla Fleitas, Secretario de Actas.
- Abelardo Bareiro, Tesorero.
- Andrés Avelino Espinoza, Pro Tesorero.

Miembros: Olimpio Sylveira, Faustino Romero, Amancio Bareiro, Pedro López, Juana Alvarenga, Lilian Martínez De Krohn, Fulgencio López, Aureliano Ocampo, Síndico.
Gloria Alcira Delvalle, Síndico.

